

„Heute ist der 9. November!

Zwei Jahre Leiden und Qualen sind über die Erde dahingegangen seit dem Tage, da die sieggekrönten Fahnen des deutschen Heeres durch den Schmutz gezogen und mit Schmach und Schande überhäuft wurden!

Wann wird der Tag anbrechen, da die Deutschen sich wieder mit Stolz ihrer eigenen Großtaten erinnern und mit Zärtlichkeit die Gräber der Gefallenen pflegen?

Vor allem wünsche ich den Helden des Kriegs, auch den ältesten, den Veteranen mit Hindenburg an der Spitze, daß sie noch erleben mögen: die Morgenröte des neuen Tags, dessen Sonne noch einmal über ihrem Vaterland leuchten wird!“

So schrieb Sven Hedin, der treue Freund unseres Vaterlandes, in Stockholm am 9. Novbr. 1920. F. A. Brockhaus brachte diese kleine Schrift 1921 heraus unter dem Titel:

# Der 9. November!

Ein Gruß an das Deutsche Volk

Geheftet 27 Pfennig

Am 16. Oktober dieses Jahres feiert Sven Hedin ein seltenes Forscherjubiläum. Vor 40 Jahren, am 16. Oktober 1893, trat er von Stockholm aus seine erste große Asienreise an. Sie ging durch den Pamir und Tibet und brachte den kühnen Mann mehrmals an den Abgrund des Todes.

Sven Hedins Wünsche für Deutschland sind in Erfüllung gegangen — und jetzt ist auch die Zeit gekommen, ihm unseren Dank abzustatten für seine mannhafteste Verteidigung Deutschlands gegen eine Welt voll Haß.

Der beste Dank aber ist: seine Bücher zu lesen!

**Hier abtrennen und ins Fenster!**

Vielleicht machen Sie in der Jubiläumswoche ein Sonderfenster? Ein großes Bildnis des Forschers steht Ihnen zur Verfügung. **Z** Stellen Sie es bitte mit einem Schriftplakat aus. Ihre Aufträge werden mit Sondernachlaß ausgeführt. Die gesamte Presse unterstützt Sie.

F. A. Brockhaus



Leipzig C1, Querstr. 16